



Chiapas listo para visita del Papa Francisco

► **GOBIERNO DEL ESTADO DA A CONOCER AVANCES EN LOGÍSTICA, SEGURIDAD Y MEDIDAS OPERATIVAS.**

El Gobierno del Estado dio a conocer los avances de la logística, seguridad, toma de acciones y medidas operativas en el marco de la visita del Papa Francisco a los municipios de San Cristóbal de las Casas y Tuxtla Gutiérrez, que tendrá lugar el próximo lunes 15 de febrero.

En conferencia de prensa, los titulares de las secretarías de Planeación, Gestión



Pública y Programa de Gobierno; Protección Civil (PC); Seguridad Pública y Protección Ciudadana (SSyPC); Salud (SS) y Turismo (Sectur), coincidieron en que Chiapas se encuentra listo para esta visita y detallaron las acciones correspondientes a cada una de las dependencias previo a este importante evento.

Al respecto, el secretario de Planeación, Juan José Zepeda Bermúdez explicó que se trabaja arduamente para que en esta visita del Jefe del Estado Vaticano, se brinde total seguridad a la ciudadanía.

Señaló que las adecuaciones en materia de imagen urbana y vialidades realizadas por los municipios de San Cristóbal de Las Casas y Tuxtla Gutiérrez, se tienen terminadas al cien por ciento.

Por su parte, el responsable de Protección Civil, Luis Manuel García Moreno, apuntó que se realiza una estrategia de coordinación interinstitucional con una amplia participación ciudadana, que contempla la atención tanto a la población local como a la proveniente de los estados vecinos y de países de Centroamérica.

García Moreno dijo que para los eventos se calcula el aforo de las personas cumpliendo con los estándares que marca el Centro Nacional de Prevención de Desastres (Cenapred) y la Secretaría de Gobernación.



Detalló que se cuenta con una fuerza de tarea de 5 mil 972 elementos de Protección Civil, incluyendo paramédicos, rescatistas, bomberos, Cruz Roja y grupos voluntarios; asimismo, agregó que para los recorridos se tienen considerados 25 mil voluntarios en San Cristóbal de Las Casas y el mismo número para la



capital chiapaneca, habiendo recibido de manera previa, la capacitación por personal del Sistema Estatal de Protección Civil y de la Iglesia.

Dio a conocer que se contará con 37 centros de atención a la población, donde se brindarán servicios médicos, hidratación y localización de personas extraviadas; en cada módulo se contará con la presencia de un Ministerio Público, representantes de Derechos Humanos y de la Secretaría General de Gobierno, así como un Notario Público con el fin de dar fe en caso de presentarse alguna situación.

Durante su intervención, el titular de la SSyPC, Jorge Luis Llaven Abarca, informó que la Secretaría a su cargo participará con 3 mil elementos operativos que estarán a disposición del Estado Mayor, en coordinación con la Guardia Presidencial y la Gendarmería del Vaticano, quienes serán los responsables de la seguridad en ambos municipios.

Aunado a estas acciones, explicó que 72 horas antes de la llegada del Papa Francisco se instalará un centro de mando en las dos ciudades, donde estarán representantes de las autoridades involucradas en el tema de la seguridad de los tres órdenes de gobierno, dando seguimiento a la movilización que suceda en todo el territorio chiapaneco.

Llaven Abarca agregó que el Gobierno de Chiapas pondrá en marcha un operativo con los Mandos Únicos de los 122 municipios, para brindar a información y auxilio vial a las personas que se dirijan a los actos programados.

En tanto que a través de la Policía Federal, la SSyPC y los Mandos Únicos Municipales, se llevará a cabo el operativo denominado "Carrusel" en autopistas, carreteras estatales y federales, con recorridos de carácter preventivo para brindar el apoyo necesario en las vías de comunicación.

El Secretario de Seguridad y Protección Ciudadana señaló que los cortes viales serán 24 horas antes, es decir, desde el día 14 de febrero a las 18 horas; respecto a la carretera de cuota a San Cristóbal de Las Casas, se restringirá el paso a partir las 00:00 horas del día 15 de febrero, sin embargo la vía libre permanecerá abierta.



En esta conferencia de prensa, el secretario de Salud, Francisco Paniagua Morgan, dio a conocer que se puso en marcha el Plan Estatal para la Seguridad en Salud, avalado por el Centro Nacional de Programas Preventivos y Control de Enfermedades (Cenaprese), con lo que se cubren la fase preventiva, la de mitigación de riesgos y la de recuperación para salvaguardar el bienestar de los asistentes.

Detalló que se ha iniciado un blindaje sanitario epidemiológico con acciones de monitoreo ambiental, verificaciones sanitarias, saneamiento básico, control integrado de vectores (mosquito *Aedes Aegypti*) y capacitación en la identificación de enfermedades sujetas a vigilancia epidemiológica, particularmente las relacionadas con la manipulación de alimentos.

Aseguró que se mantiene alerta a las 10 jurisdicciones sanitarias para brindar la atención a los feligreses que viajen de diferentes partes del país, de igual forma los hospitales se han fortalecido con los insumos necesarios para garantizar la atención médica.

Asimismo, se han fortalecido los puestos de auxilio y módulos integrales con médicos, enfermeras, psicólogos y brigadas de protección contra riesgos sanitarios y salud pública, preparados para ofrecer atención pre hospitalaria y hospitalaria si así fuera el caso.

Se instalarán dos unidades de comando de Seguridad en Salud del Cenaprese, las cuales que regularán las emergencias que active el centro de comando del Sistema Integral de Protección Civil.

De igual manera, se refuerza con personal médico y ambulancias los módulos itinerantes en puntos estratégicos de entradas a las ciudades y rutas donde transitarán los asistentes para tener una capacidad de respuesta con 120 médicos, 145 enfermeras, 45 psicólogos, 60 verificadores sanitarios, 190 brigadistas en salud y la red hospitalaria del estado.

Paniagua Morgan explicó que una vez terminados los eventos, se reforzará la vigilancia epidemiológica para descartar cualquier riesgo a la salud.

Al hacer uso de la palabra, el secretario de Turismo, Mario Uvence Rojas enfatizó que esta visita fortalecerá al sector turístico de Chiapas, ya que se espera el arribo de 500 mil personas a la entidad y una derrama económica superior a los 700 millones de pesos.

Apuntó que se instalarán en la capital del estado cinco módulos de atención al turista, ubicados en el Cristo de Chiapas, la terminal de autobuses Cristóbal Colón, el aeropuerto Ángel Albino Corzo, el Zoológico Miguel Álvarez del Toro y en la caseta de entrada del lado poniente; al tiempo de poner a disposición la lada informativa sin costo, 01-800-280-35-00 del viernes 12 al martes 16 de febrero.

Dijo que las y los empresarios del sector turístico están preparados para recibir a los visitantes, teniendo a la fecha el reporte de ocupación hotelera al cien por ciento en San Cristóbal de Las Casas, y de un 80 a 90 por ciento en Tuxtla Gutiérrez.

Finalmente, las autoridades estatales informaron que respecto a la suspensión de clases y labores en Chiapas, será el Congreso del Estado quien decrete como día inhábil el próximo 15 de febrero.